

# EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LAS INTERESAS DE LA PROVINCIA

ANUARIO DE MAYOR ESCOLACION

Sábado 23 de Diciembre de 1899

Núm. 5.080

## Doña Emilia Lemonne Kidd

viuda de López de Tejada

falleció en Palencia

ayer 22 de Diciembre de 1899

a los 47 años de edad

(después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad)

D. E. P.

Sus desconsolados hijos Mariana, Manuel y Antonio, hermanos políticos don Antonio y doña Milagros López de Tejada, y los Excelentísimos señores Conde de Cervera, sobrinos, primos y demás parientes.

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar a Dios en sus oraciones el alma de la finada, por lo que vivirán agradecidos.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá y Obispo de Palencia, conceden 40 días de indulgencia a todos sus diocanos que rogaran a Dios por el alma de doña Emilia y otros 40 días más por cada uno de los Misterios del Santo Rosario, si este se rezare en compañía de alguna persona de la familia de la finada.

## El indispensable

Carbón para Estufas y Choubesky's, no produce humos ni olor y se obtiene con dicho combustible un 25 por 100 de economía sobre los demás carbones.

ALMACÉN DE PEDRO DE CEA

San Francisco número 5  
Palencia

## PIANOS

Marcas acreditadísimas de Chassaigne Freres y Guarro, pagos al contado y a plazos desde 25 pesetas mensuales en adelante, y también se alquilan.

Representante de las dos marcas en Palencia y su provincia, Francisco F. Hontiyuelo, afinador y recompositor de pianos y demás instrumentos de música.

Mayor pral. 184 - Palencia.

## LA ARGENTINA

En este establecimiento de bebidas se vende vino superior a 40 y 50 céntimos litro; y para estos días ha traído un vino de primera seco a 45 céntimos botella.

También encontrarán en el mismo establecimiento toda clase de licores, así como vino blanco de Jerez y Rueda.

Plaza Mayor, núm. 11.

## VINO

Desde mañana se expende superior tinto y clafete, en la bodega de D. Demetrio Ortega sita en la calle Mayor, núm. 230, a 36 céntimos litro.

## OPINION EDITORIAL

### La nota del día

¡Hoy sale, hoy!  
A la hora en que estas líneas se publiquen cuantas ilusiones se habrán desvanecido! Cuantas esperanzas se habrán visto defraudadas!

El airecillo movido por el bombo de la lotería al girar sobre su eje derriba más castillos... de naipes que el más furioso de los vendavales....

Supongo, querido lector, que tú serás de los defraudados. Consuélate con que serán muchos tus compañeros de fracaso.

Y aquí sí que viene bien aquello de «mal de muchos, consuelo de tontos» porque ¡hay algo más tonto que fundar esperanzas en una lotería?

No te asustes, que no me propongo echarte un sermón indigesto acerca de la inmoralidad del juego, etc., etc. Lo único que quiero es no lo tomes por lo trágico y que te consueles... cómo yo hago, pues has de saber que yo también aspiraba al gordo... y tampoco me ha tocado.

No ves cuanto millonario fracasado, cuanto viaje de recreo suspendido, cuanto proyecto por tierra? Y te parece que no es motivo de risa todo ello?

Te aseguro que yo sé de más de cuatro que ya tenían apalabrado el terreno en que habían de construir el más suntuoso palacio que han visto los nacidos, pero lo dejan para el próximo sorteo, puesto que en este la dichosa suerte no ha querido favorecerles.

Ház tú lo mismo. Aplaza tus esperanzas para el año que viene y mientras tanto, aplícalas a tus quehaceres habituales que en ellos encontrarás seguramente consuelo y provecho. No lo dudes.

Todo esto te lo digo suponiendo que perteneces al infinito número de los desgraciados, pero si eres de los afortunados, si te ha tocado el gordo... entonces... que buen provecho te haga, y no te olvides de que hay muchos a quienes no vendrían mal un par de pavos ó una caja de turrón.

No creas que lo digo por mí. Pero si te empeñas... mándame lo que quieras, que no seré descontentadizo.

F. MORENO FERNÁNDEZ.

## EL PROYECTO de la traída de aguas

### Consideraciones

(Conclusión)

El estudio precedente, fruto del trabajo de año y medio de un hombre inteligente y asiduo encierra un problema de sumo interés para todos los vecinos de la capital ¿será posible que sirva solo para ocupar un lugar en el archivo municipal? No lo creemos, y si así sucediera, aunque queremos como el que más a nuestra patria chica, votaríamos porque desapareciera de entre las capitales de provincia y que ya que no se pudiera borrar del mapa apareciera al menos confundida entre el número de los pequeños y olvidados pueblos. Harto se nos desprecia por nuestro abandono, demasiada misera vida arrastramos por nuestra negligencia, para echar un borrón más en nuestra historia. Es necesario regenerarnos, decimos todos, pues principiemos por cuidarnos a fin de ser fuertes, de ser más, los pueblos de mayor densidad de población son los más ricos.

Ni el Ayuntamiento, ni los particulares

... pueden dejar caer en el olvido, la cuestión de la traída de aguas. Nuestro erario municipal está pobre, según nos dijo en el Ateneo el señor Arquitecto municipal. Tal vez en vista de impresiones recibidas en la casa, dudo que el Municipio pueda realizar la obra; es necesario pues, que nuestros capitalistas salgan de su retraimiento; es preciso que cese el afán inexplicable de ser rentista del Estado; hay que serlo de nuestro Ayuntamiento. ¿Que ofrece poco? ¿Que puede no pagarse el interés? pues tan seguro está en las actuales circunstancias el cobro del cupón? No pudiera ocurrir dada la actitud de las Cámaras de Comercio y otros elementos que esto se le lleve la trampa? Es que es preferible pedirlo de ese modo que cobrar un poco menos de interés en aras de nuestro pueblo? El Ayuntamiento, y perdone el señor Arquitecto, tiene medios de hacer un empréstito; los capitales del país no se negarían en ir a él con la garantía de las utilidades y la responsabilidad del Municipio. Si esto no basta a nuestros desearriados acaudalados, que se unan, formen una sociedad explotadora por acciones, protéjale el concejo ya que no pueda subvencionarse la obra; que al fin como la ley de Sanidad se aplique siquiera sea suavemente, habrá necesidad de comprar agua en mucha más cantidad que la que supone, el modestísimo autor del proyecto; y el interés del capital está asegurado. Las tarifas que él propone con módicas, si el Ayuntamiento ayuda con la cantidad que en el trabajo precedente se indica cubre la mitad de los gastos de entretenimiento. Un cuatro por ciento casi seguro; probabilidades de un seis y el reconocimiento eterno del pueblo que os vio hacer ó cuyo filón habeis explotado para enriqueceros; que más queréis.

Creemos, pues, que una vez conocida la memoria, que debe leerse por todos, urge que alguno, de los que pueden, convoque a una reunión magna de los elementos locales y aún provinciales que pudieran aportar su ayuda y tratar es ella de ponerse de acuerdo para formar una sociedad por acciones, de las cuales, sobre todo si se subdividen en forma que no sea excesivo el precio, algunas se han de colocar entre la clase media. Allí pudieran concurrir personas técnicas que pudieran ilustrar a los futuros accionistas y aún aportar alguna modificación útil al proyecto.

Y ya que de esto tratamos hemos de hacer unos eco del artículo que hemos publicado en días anteriores para significar que leída la memoria del Sr. Revilla resultan perfectamente refutadas las hipótesis en que se funda la toma de aguas del Canal de Castilla, pero aunque no seamos peritos por lo cual dejemos aparte las cuestiones técnicas, séanos permitido poner de relieve varias razones poderosas, que constan en la memoria y que están al alcance de todas las inteligencias. Suponiendo que por conceder el Canal que no se quitaran las aguas en el estío entre Viñalta y Grieta, con lo cual se economizan los grandes depósitos; ¿nos libráramos los vecinos de beber agua estancada durante el tiempo que dure la limpia del Canal? Es que el autor cree que tiene el vaso suficientes clorofilas para evitar los fenómenos de descomposición? Juzgamos que no. Y esto lo sabe el vulgo (a cuya autoridad apela el comunicante, pues si bien es verdad que aquí se estima en invierno más el agua del Canal, también lo es que llegando Junio no hay nadie que tome agua de dicho punto porque saben que no puede conservarse más que breves días.)

Respecto a bondad de aguas es lástima que nuestro Municipio no mandara al análisis una muestra del Canal para compararla con el del punto que se señala para la toma en el proyecto, de cuyo análisis se deduce que dichas aguas son las mejores que se analizaron y eso que entre cinco muestras había una de las fuentes que hoy nos surten; si bien es cierto que las aguas del río como las del Canal son más expuestas a infectarse en caso de epidemia.

Además el Canal accederá ó no a la petición, pues aunque aquilata tanto la pesca y el la-

vado en la dársena, se susurra también sin que pueda darse pruebas de ello, que son muchas las dificultades que la empresa pone para los nuevos arrendamientos de fábricas que quedan vacantes. ¿No podría ocurrir que no convinieran para el porvenir muchos ingresos? Porque las sociedades explotadoras tienen a veces más cabalías...

Obtenida la cantidad necesaria de un punto fácil de infestarse en caso de epidemias ¿hablamos de mezclarlas con las que hoy tenemos, que si medianas por su composición están sin embargo más a cubierto de infecciones microbianas? Esto ni aun mirado bajo el punto económico, tiene defensa alguna. En este caso habría que hacer nuevos depósitos, nuevas cañerías, pagar el canon de agua y el motor, montar otro de vapor para la época de corta de agua y después de todo zahorriáramos algo? Que hablen los peritos; que de la discusión saldrá la verdad y siempre se gana con que cada cual aporte un dato al estudio de cuestión tan importante. Nosotros sentimos no ser autoridad en la materia para profundizar la parte técnica y económica.

Ahora bien, de un modo ó de otro, según la ciencia pruebe que es mejor por todos los conceptos, debe hacerse la traída de aguas.

Reúnanse los capitalistas antes que nos explote una empresa extranjera, que para muestra basta un botón; y si estos no afrontan el asunto, nuestro Ayuntamiento no debe darse por vencido; debe intentarlo con toda actividad de cualquiera manera si tiene bienes y puede enagenarlos ó empeñarlos que lo haga; que suprima todos los gastos si es preciso y que recuerde la terminación de años versos de Cano, cuando de remediar se trataba una desgracia regional, obró más meritoria a primera vista, pero no de tanta trascendencia.

Y siendo de oro de ley se vende si es necesario desde la cruz del rosario a la corona del Rey.

## INFORMACION POSTAL

Madrid 22 de Diciembre de 1899.  
Sr. Director

Estamos en perspectiva del «Gordo», y este constituye hoy la preocupación de casi toda España.

Stotoma—que diría D. Francisco Pi, y á juicio nuestro con razón—de que España no ha variado mucho y de que ha entrado poco en el camino de la regeneración.

Pueblo que vive de ilusiones corre peligro de morir de desengaños.

Quien todo lo fia al azar es problemático; casi imposible, que con su bienestar acierte.

Aparte digresiones, el hecho es que hoy y mañana, la preocupación de las gentes la constituye la lotería.

El resto de la semana serán nota de actualidad los detalles del reparto de los premios y circunstancias—reales ó supuestas—que concurren en las personas afortunadas.

Para los corresponsales madrileños el día de mañana es uno de los más fatigosos y arriesgados del año.

¡Qué decepción y qué disgusto si sus telegramas de premios no llegan á su debido tiempo al periódico!

¡Qué alegría para los primeros que depositan en la central de telégrafos la noticia de «el gordo»!

¡Qué actividad más vertiginosa, desgaste de nervios y presión de ánimo!

Desde la semana anterior preparando el servicio.

Montando teléfonos especiales; organizando ciclistas, escalonando chicos, alquilando locales, ideando ardises y triquiñuelas para procurarse completo éxito.

¡Le obtendremos nosotros este año? ¡Quién sabe!

Casi siempre le obtuvimos, y como siempre, hemos puesto ahora los medios para conseguirlo.

Este año acrece las dificultades, la circunstancia de celebrar sesiones las Cortes el sábado.

Y los indicios son de que no habrán perdido todo su interés.

Por de pronto, la de hoy en el Congreso ha resultado importante.

A primera hora se aprobaron en el Congreso la ley de Tesorerías y la prórroga de los actuales presupuestos, hasta que se aprueben los nuevos.

Con este motivo, y á excitaciones del Sr. Puigcerver, el ministro de Hacienda declaró «que seguiría suprimido el impuesto de guerra; pero que subsistiría los impuestos transitorios hasta que se aprobase el nuevo plan de ingresos.»

También negó el Sr. Villaverde que subsistiendo los actuales presupuestos se infringiese la Constitución.

Esto sería si los nuevos no pudiesen aprobarse antes de 1.º de Julio.

A última hora combatió el Sr. Moret un crédito extraordinario de Guerra, juzgándole indicio de poca sinceridad en las cifras presupuestadas. Apoyó este criterio el Sr. Canalejas y, cuando abandonamos el Congreso, los ministeriales tenían que se pidiese votación nominal; pues en aquél momento la mayoría estaba en minoría.

En los pasillos de la Cámara popular á falta de otros temas, y con la sola noticia de despedida de diputados que se ausentaban de Madrid, con motivo de las Pascuas, se acudió al socorrido tema de la crisis para entretener el tiempo. Los «calendaristas» coincidían en anunciarla para un plazo brev; pero algunos daban por descontado que al reanudarse las sesiones no se sentarían en el banco azul ni el señor Gómez Imáz, ni quizás algún otro de los que hoy forman el Consejo de la Corona.

También se decía que al Consejo del miércoles se llevaron antecedentes para redactar la autorización que, en sesión permanente, había de pedirse á las Cortes para que rigiesen desde Enero los planes del Sr. Puigcerver, pero dudando de que hubiese mayoría (sobre todo en el Senado) y no queriendo el Sr. Villaverde con su dimisión contraer la responsabilidad de hacer una crisis total, ni dimitió el ministro de Hacienda, ni se acordó la sesión permanente.

En el Senado se ha aprobado la pensión extraordinaria para la viuda del general Vara del Rey.

LA BOLSA

COTIZACION DEL DIA 22

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes items like '1 por 100 interior, contado', 'Idem, fin corriente', 'Exterior', etc.

NOTICIAS

La guerra en el Transvaal

Toma de Walkope.—Actividad inglesa.—Tenacidad boer.—Portugueses y yankees.—Quiébras en Londres.—Salvajada inglesa.—Rumor inexacto.

Los boers, en su constante movimiento de avance, han ocupado á Walkope. La plaza había sido abandonada por los ingleses, los cuales intentaron defenderla desde las inmediaciones, pero sin resultado eficaz.

Fuera de esta noticia, de origen periodístico, no hay ninguna otra del teatro de la guerra. El gobierno inglés insiste en afirmar que no recibe telegramas oficiales.

Pero, en cambio, las noticias de Inglaterra que se relacionan directamente con la campaña, abundan, y, por cierto, que no acusan

datos muy favorables para «la rubia Albión».

El envío de refuerzos se hace con una actividad asombrosa. Los arsenales y parques no suspenderán sus trabajos á pesar de las fiestas de Navidad.

El nuevo jefe de Estado Mayor, lord Kitchener, se ha embarcado ya en Alejandría para la Ciudad del Cabo. El crucero que le conduce hará escala en la isla de Madera para reejer al nuevo generalísimo feldmariscal Roberts.

Por su parte los boers responden á esta actividad inglesa con una tenacidad ejemplar. Cerca de Newport se ha librado un nuevo y sangriento combate en el que los boers han hecho retroceder á las tropas británicas, sufriendo éstas bastantes pérdidas. Las bajas sufridas por el ejército inglés en el combate de Colenso, fueron 156 oficiales y 758 soldados. Los boers estrechan cada vez más el sitio de Ladysmith, habiendo emplazado otros cañones de grueso calibre. Por último, el mismo gobierno inglés reconoce tener informes oficiales que aseguran que los transvaalenses disponen de mayor número de fuerzas de lo que se creyó en un principio y que poseen además un excelente armamento moderno suficiente para doscientos mil hombres.

Y para que se vea que en todas partes el efecto moral de las derrotas es siempre desastroso, citaremos el significativo hecho de que treinta soldados del crucero portugués Adamastor, han desertado del citado buque para pasarse al ejército boer, á las órdenes del capitán Leitao, también portugués. El hecho tiene grande importancia por la preponderancia inglesa en el reino lusitano.

En los Estados Unidos también van saliendo amigos del Transvaal. El Senado del Estado de Michigan ha deseado una proposición pidiendo que la Cámara declarase haber sabido con simpatía los triunfos alcanzados por los boers contra los ingleses.

Que exista movimiento contra Inglaterra en Francia, España, Italia y Alemania nada tiene de particular, pero es muy importante que comience á iniciarse ese movimiento en pueblos tan ligados al inglés como el portugués y el yankee.

El efecto de estas noticias es desastroso. Una importante casa de crédito de Londres, que se dedicaba principalmente á operaciones en valores mineros del Transvaal, ha suspendido sus pagos. Se anuncian otras quiebras.

El mundo civilizado no puede menos de acoger con emérgica indignación un hecho denunciado por los boers y que, de ser cierto, constituiría una verdadera salvajada.

Parece que durante el armisticio pactado para enterrar los muertos de ambas partes una lancha cañonera inglesa fogueó á las tropas transvaalenses que se dedicaban á auxiliar á los heridos. Actos como ese bastan para deshorrar á un pueblo.

En París ha circulado el rumor de haberse rendido Ladysmith, pero no debe ser cierto. El gobierno inglés asegura que en Ladysmith quedan todavía bastantes viveres y municiones.

Fergus.

La literatura española en Francia

El importante periódico de París Le Temps está publicando en francés la notable novela del insigne escritor español D. Benito Pérez Galdós «Misericordia».

En el teatro del Odeon de la capital de la vecina República se estrenará, muy pronto la traducción del drama del mismo autor «La de San Quintín».

Es un hecho digno de mención y que producirá gran júbilo en los verdaderos amantes de la literatura nacional el de que los franceses, que por lo común afectan sentir tanto desprecio por les choses de l'Espagne, concedan los honores de la publicación á las obras del eminente novelista español.

Pérez Galdós merece ciertamente el respeto y la admiración de sus conciudadanos, pues los hombres como él contribuyen de un modo positivo al engrandecimiento de la nación que tiene la suerte de contarlos entre sus hijos.

La crítica literaria prodiga las mayores alabanzas á «Vergara», la nueva obra del ilustre maestro acabada de salir á la publicidad. De desear es que se confirme la agradable noticia que llega hasta nosotros de que el insigne don Benito parece decidido á continuar sus Episodios Nacionales para lo cual tiene ya trazado el plan de la cuarta serie de los mismos.

Lord Viruta.

Local y provincial

Ayer tarde falleció en esta capital doña Emilia Lemonne Kidd, viuda de López de Tejada y madre del joven oficial de esta Intervención de Hacienda D. Manuel.

En la mañana de hoy se han celebrado en la parroquia de San Lázaro la Misa de funeral y esta tarde la conducción del cadáver al Cementerio, á cuyos actos han asistido gran número de amigos y compañeros del D. Manuel, á quien, así como á sus hermanos, enviamos la manifestación de nuestro sentimiento, á la vez que les deseamos la resignación necesaria.

Red telefónica de Palencia

Pudiendo considerarse como un hecho la instalación de la red, los iniciadores de este proyecto Sres. Rodríguez y Díaz del Rivero, creen oportuno explicar al público lo que se entiende por estaciones suplementarias, según el Reglamento de 2 de Enero de 1891, para la organización y ejecución del servicio telefónico.

«Todo abonado á la red puede pedir que se establezca dentro del mismo local donde tenga su estación, ó en otro distinto, el número de aparatos que considere convenientes, relacionándolos con aquélla (su estación) y abonando la cuota adicional que determinen las tarifas. Una instalación de esta clase se considerará como una estación suplementaria.»

La cuota adicional de referencia asciende á unas 27 pesetas anuales si la estación suplementaria se instala en el mismo local que la principal, aumentándose tres pesetas anuales por cada cien metros de línea ó fracción de ellos si las estaciones suplementarias y principal se establecen en distinto edificio.

Un ejemplo: el abonado A., comerciante ó fabricante, tiene su almacén ó su fábrica en B. Si ambos locales están en un mismo edificio la comunicación directa, sin intervención de la Central, entre A. y B. costará 27 pesetas anuales. Si no estando en un mismo edificio la distancia entre A. y B. es de 300 metros, la comunicación también directa entre A. y B. costará anualmente 33 pesetas.

Como «esto pudiera modificar, por su baratura y comodidad, de decisión de algún abonado, la recogida de Boletines no se efectuará hasta el día de mañana.

Pasado mañana la Sociedad Liceo, celebrará una de sus acostumbradas veladas, poniéndose en escena por la sección de declamación de aquella sociedad, el juguete cómico «Las dos joyas de la casa» y la bonita zarzuela «Música clásica, habiéndose pintado para esta obra una bonita decoración.

En ambas obras tomará parte la triple señora López.

La velada dará principio á las ocho y es de suponer que se verá tan concurrida como lo estuvo la anterior.

Después habrá baile.

En la subasta celebrada hoy en la Diputación provincial, para instalar en la nueva cárcel de Audiencia, por medio del petróleo, ha sido adjudicada al conocido industrial don Práxedes Pérez, único licitador, el cual ha hecho una pequeña rebaja en el tipo señalado en el pliego de condiciones.

Pasado mañana tendrá lugar la inauguración de una nueva sociedad de declamación y baile, nominada «La Flor Palentina», instalada en la calle de San Francisco, núm. 17.

La velada dará principio á las siete y media de la noche.

La guardia civil del puesto de Herrera de Pisuegra ha detenido y puesto á disposición del señor juez municipal de Sotobañado á Rogelio García González vecino de Olea, y autor de las lesiones causadas en la noche del 19 del actual á Santos Vega Abia, vecino de dicho Sotobañado.

Alumbrado eléctrico

Otro nuevo pueblo en esta provincia trata de instalar dicho servicio.

El Ayuntamiento de la importante villa de Astudillo, anuncia concurso por medio de subasta pública para dotar de alumbrado por medio de la luz eléctrica.

La subasta tendrá lugar á las once de la

mañana del siguiente día, de los 30 en que se publique en la Gaceta de Madrid y Boletín Oficial de la provincia, el pliego de condiciones, para el acto de la subasta.

El Ayuntamiento de Antigüedad, anuncia de nuevo vacante la plaza de médico titular, dotada con el haber anual de 250 pesetas por la asistencia de 32 familias pobres, más de 3500 á 4.000, que produce la asistencia á 350 vecinos pudientes, teniendo esta última partida el agraciado, sostener un practicante.

El contrato será por cuatro años, y el plazo para poderla solicitar el de ocho días.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy.

Defunciones.—Emilia Lemonne Riold, viuda, 47 años de edad, domiciliada en la calle Mayor pral, núm. 145; Juana Revilla Martínez, casada, 43 años de edad, domiciliada en la Plazuela del Puente, núm. 1; Policarpo Calvo Ramos, casado, 82 años de edad; Hospital.

Nacimientos.—Teodora Autolin Blanco, hija de Luciano y Catalina, Extramuros de Mercado.

Matrimonios.—Mariano Nozal González, natural de Palencia, de 27 años; con Silvina Valerio Conejo, natural de Palencia, de 25 años.

En nuestro deseo de satisfacer la natural curiosidad de nuestros lectores, en conocer el premio gordo de la lotería que se ha sorteado hoy, lo damos á conocer á nuestros lectores inmediatamente después de recibirlo, una y media tarde, estampándole en nuestra mampara de noticias de gran sensación, con lo que minutos despues era conocido de Palencia toda.

ADVERTENCIA

Encontrándonos en el último mes del año en el que son muchos los señores suscriptores á quienes corresponde renovar su suscripción, les rogamos lo hagan lo antes posible para evitar-nos la aglomeración de trabajo en los últimos días del año

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago é intestinos, los médicos de España y América recetan el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Plumas depósito

En la imprenta y litografía de Alonso é Hijos, Mayor pral, números 98 y 100, se ha puesto á la venta la nueva Pluma depósito que permite escribir varias cuartillas con solo tomar tinta una vez.

Evita el que caigan borrones y es utilísima á cuantos escriban constantemente, porque ahorra tiempo.



Cháchara

Que hay gustos muy diferentes y distintas opiniones, prueba lo que varias gentes esperan hoy las siguientes propinas y colaciones:

Lo que le viene mejor á un obispo limosnero: que no toquen, por favor ni á la partida menor del presupuesto del clero. Para un defensor de España que no gruñe aunque otro suba ni nada en honor empaña: que haya pronto otra campaña parecida á la de Cuba. Que caiga la situación y que jamás se levante; este es el mejor turrón

que anhela un pobre cesante con más hambre que un ladrón.

Que su amigazo Silvela le lleve siempre a la grupa del poder donde se cuele: uno que, por lo que chupa, parece una sanguijuela.

El turrón que deben dar a toda esa gente boba que se mata a trabajar, es un cordel para ahorcar a todo aquel que le roba;

Y al cantor de las ermitas que en su vida de poeta cuenta sus triunfos por gritas, que les dé a muchos Guerrillas por cortarse la coleta.

Lo mismo que retornan las cigüeñas a sus enormes nidos por San Blas; los campanudos padres de la patria vuelven hoy a su hogar.

Dicen que la misión de aquellas aves toda su vida encomendada está a librar de reptiles venenosos los sitios donde van.

Como dicen también que esos señores que se llevan el acta por allá, para bien del país que representan, tienen misión igual.

Yo no sé en qué consiste, caballeros, ni lo quiero tampoco averiguar, pero en vez de mermar esos reptiles se multiplican más.

Únicamente sé que estos cigüeños, cuando en la Corte ó cortadura están, se les hace un mimito, y se conforman tan solo con graznar.

¡Ay! yo envidio, señores; su fortuna pues sucede a menudo ¡voto vá! que por hacer oficio de pantallas traen lleno el costal.

\*\*

«Lo que es si Villaverde no logra conseguir que su obra endemoniada quede aprobada al fin antes de que estas fiestas asomen la nariz; dimite y se nos marcha a Londres ó a Pekin.

Mas, eso, al fin y al cabo se podría sufrir, pero lo insostenible, lo ruinoso, lo vil, es que también Silvela lía su maletín, y nos deja plantados sin querer concluir su plan de economías que es un plan hasta allí.

Todo esto en cualquier pueblo lo mismo que en Madrid creyendo a los ministros se ha oído repetir; pero ellos que se burlan de esta gente infeliz, se quedan, si se quedan, pero es con el país.

\*\*

Como la traida de aguas no se puede hacer de mogo, y antes de morir de sed ó reventar, yo su pongo que para traerlas, debe quien pueda arrimar el hombro: no porque yo tenga llenos de pesetillas los bolsos; sino porque en tales casos, señores, siempre respondo y con el mejor deseo me digo «a Roma por todo»; desde luego el Municipio puede contar con mi apoyo si como espero, esta tarde me ha tocado el premio gordo.

LINO G. ANSÓTEGUI.

Sección religiosa

Domingo IV de Adviento—Indulgencia plenaria y los cuatro días siguientes.—San Gregorio, San Delfin, San Eutimio y Santa Tarsila.

En la S. I Catedral predica el señor Lectoral.

En San Pablo dá principio un solemne novenario consagrado al dulcísimo nombre de Jesús, en desagravio de las profanaciones, sacrilegios y blasfemias cometidos contra el divino redentor en este siglo y para pedirle sus bendiciones para el futuro. Todos los días a las nueve de la mañana hay misa por las personas a cuya intención se dedican los cultos

del día. A las cinco de la tarde, y en los días festivos a las tres y media, exposición de S. D. M., estación, rosario ejercicio, cánticos, sermón, reserva y adoración del Niño Jesús, cantándose durante el acto hermosos villancicos por un numeroso coro de niños con acompañamiento del grandioso órgano recientemente construido é instrumentos pastorales. El 24 a las doce de la noche gran misa pastoril. Para evitar abusos, la entrada será con tarjeta. En este día predica el R. P. Fray Perfecto Arroyo.

En la Compañía continúa la novena a Nuestra Señora del Cámen, predicando en este día el Sr. D. Graciano Marcos.

En las Hermanitas de los Ancianos Desamparados dá principio la novena al Niño Jesús; todos los días a las cuatro se rezará el Santo rosario cantándose la letanía, a continuación la novena, terminándose con Villancicos y Adoración del Niño, y los mismos cultos tendrán lugar en el Noviciado de dichas Religiosas, dando principio a las cinco de la tarde.

Lunes.—La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo y San Anastasio.

En la S. I. Catedral predica en la misa pontifical el Sr. Magistral.

En la Compañía el Reverendo Padre Fray Eduardo Ibañez.

En San Pablo el Sr. D. Anacleto Orejón, canónigo.

En Allende el Rto este día y el siguiente a las tres de la tarde hay rosario, sermón, villancicos y adoración del Niño Jesús.

En la orden tercera de San Francisco hay absolución a las doce.

Martes.—San Esteban protomartir, San Marino y San Dionisio.

En la Compañía termina el novenario a Nuestra Señora del Carmen: por la mañana predica el P. Jerónimo Seisdedos de la Compañía de Jesús y por tarde el Sr. D. Marcelo León.

En San Pablo predica el R. P. Fr. Ladislao Pérez, dominico.

SECCION TELEGRAMAS

MADRID 23 (9 m.)

En las Cortes

Ayer a última hora, en el Congreso el Sr. Romero Robledo pronunció un largo discurso oponiéndose a la premura en la discusión de los presupuestos.

En el Senado se aprobó la ley de accidentes del trabajo con las adiciones de los señores Rodríguez Sampedro y Martínez; comenzando a discutirse el proyecto de prórroga de los presupuestos.

MADRID 22 (9 m.)

Nuevos refuerzos

Londres.—Hoy salen de Southampton para el Cabo cuatro transportes conduciendo infantería, artillería é ingenieros.

Está confirmado que los ingleses no avanzarán en el Transvaal hasta estar seguros del éxito, limitándose a mantener sus actuales posiciones.

La Asamblea magna

MADRID 23 (9 m.)

El Sr. Paraiso en telegrama circular dirigido a los Presidentes de todas las Cámaras de Comercio anuncia que las sesiones de la Asamblea magna de Valladolid darán principio el día 14 del próximo Enero.

La Cámara de Madrid ha designado a los mismos delegados que fueron a la Asamblea de Zaragoza ó sea a los señores Ruiz de Velasco, Clot y Lorenzale.

En la sesión hubo gran entusiasmo y se dirigió un telegrama a Paraiso felicitándole calurosamente.

De todas partes de España se reciben del entusiasmo que reina en las Cámaras de Comercio.

Noticias de Inglaterra

MADRID 22 (9 m.)

Las noticias de Londres acusan gran

decaimiento en el entusiasmo por la guerra.

La despedida hecha al nuevo general en jefe, Lord Roberts, por la Reina Victoria ha sido afectuosísima.

Se ha completado el cuerpo de voluntarios de Londres sobrando personal.

LOTERIA

Los premios mayores del sorteo celebrado hoy en la Corte, han correspondido a los números siguientes, según nos comunica en 14 telegramas (con el carácter de urgentes), nuestro corresponsal Sr. MENCHETA:

Table with 3 columns: Números, Poblaciones, Pesetas. Lists lottery numbers and prizes for various cities like Madrid, Barcelona, Santander, etc.

Con 30000 pesetas

Table listing lottery numbers and prizes for 30,000 pesetas.

Con 20000 pesetas

Table listing lottery numbers and prizes for 20,000 pesetas.

Príncipe asesino

En Berlín se han recibido telegramas de Guinea dando cuenta de haberse

realizado un asesinato por el príncipe de AreMBERG.

Este tenía a su servicio un negro que le servía de intermediario en sus empresas amorosas. Sin que sepa el motivo el príncipe ordenó a un soldado que disparase contra el negro y cuando éste cayó herido al suelo, el príncipe AreMBERG se precipitó sobre su criado, le remató de dos tiros de revólver y le metió la baqueta del fusil por las heridas revolviéndole la masa encefálica.

El crimen ha producido enorme indignación. Espérase un ejemplar castigo.

MADRID 23 (1'15 t.)

EL GORDO

El billete premiado con los tres millones de pesetas, expendido en la administración de la calle de Hortaleza, de esta Corte, fué enviado por el banquero Sainz de Madrid a la casa de banca «Taraneo y Compañía» de Montevideo.

El sorteo ha terminado a la una y media de la tarde.

HOTEL SAMARIA

San Juan, núm. 2.

Para el domingo y días de Pascua, habrá en esta casa.

Pavo trufado a 10 pts. Kilo. Lengua, a 7. Escarlata, a 6. Ostras frescas se reciben todos los días a 4 y 5 reales, docena. Se sirven raciones de Pavo.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 13

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía, Encuadernación y Zincografía

Hay siempre a la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamasar toda clase de objetos de porcelana y cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Tarjetas de visita

y participaciones de nacimiento y enlace De lo más nuevo, tanto en Imprenta como en litografía, con la clase de escudos y atributos que se deseen.

Recibos

para cobrar inquilinatos de casas, en cuadernos talonarios de 50 hojas.

También los hay para sacar las mercancías del ferrocarril.

Suscripciones

A La Moda Elegante Ilustrada y La Última Moda. De la que somos únicos agentes en a capital y provincia.

TARJETAS DE VISITA

en Litografía

con toda clase de escudos, atributos y adornos que se deseen

Única casa en Palencia que hace esta clase de trabajos

ALONSO E HIJOS

Mayor pral., 98 y 100

También se hacen en Imprenta, con elegantes tipos de escritura.

Imprenta, litografía y librería

Alonso é Hijos, Mayor pral., 98 y 100

